
 

Reitverein Ihlienworth - Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 13.11.2021 Seite 1 von 4 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 
für das Jahr 2020 

 

 

Tag der Versammlung: 13. November 2021 

 
 

Dauer der Versammlung: 18:30 Uhr bis 19:15 Uhr 
 
 
Ort der Versammlung: Reitverein Ihlienworth e.V., Schöpfwerkstr. 2 A, 21775 Ihlienworth 
 
 
Vorstandsmitglieder:  Nicole Lehr (1. Vorsitzende) 

Bianca Meyer (2. Vorsitzende) 
Annika Struhs (Geschäftsführung) 

    Linn Beckmann (stellv. Geschäftsführung) 
    Sandra Junge-Schumacher (Beisitzer) 
     

 
 

Versammlungsteilnehmer: Torsten Ayecke 
Arthur Bast 
Carina Bösch 
Denise Bösen 
Laura Dieckmann 
Jürgen Dittmer 
Nadine Funk 
Fenna Groeneveld 
Nadja Kindler-Kann 
Uwe Kolnsberg 
Maike Langkabel 
Lisa Mahler 
Elfriede Möller 
Jörg Reyer 
Hans-Hermann Schröder 
Carina Zimmermann 
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TOP 1  Begrüßung  
 
Die 1. Vorsitzende Nicole Lehr begrüßt die Versammlungsteilnehmer zur diesjährigen Jahreshauptversammlung 
des Reitverein Ihlienworth.  
Es wurde ordnungsgemäß durch Inserierung in der Niederelbe Zeitung zur Versammlung eingeladen. 
Anschließend wird eine Schweigeminute zum Tod von Siegfried Kamps gehalten. 
 

TOP 2  Bericht des Vorsitzenden 

 
Die Vorsitzende berichtet über das Jahr 2020, welches durch Corona durchaus anders verlief als geplant. 
 
Im März 2020 konnte noch gerade die Jahreshauptversammlung stattfinden, bevor ein Lockdown dem nächsten 
folgte. Somit wurde das Vereinsleben stark eingeschränkt und es fanden keine Veranstaltungen statt.  
 
Anfang August und September konnten zwei Arbeitsdienste stattfinden, welche sowohl durch die Voltigierer, als 
auch durch die Reiter sehr gut besucht waren und einiges geschafft werden konnte. 
 
Im Oktober 2020 wurde der Stalltrakt neu ausgerichtet. Hier stand die Frage im Raum, ob die Boxen weiterhin 
vermietet werden sollten. Der Vorstand hat sich für den Pensionsbetrieb entschieden, was sich im Nachhinein 
als richtige Entscheidung erwies. Außerdem wurden die Boxen mit Kameras ausgestattet, sodass die Einstaller 
Abends / Nachts bzw. bei Bedarf nach ihren Pferden schauen können. Vor Beginn der Winterzeit wurden noch 
die Paddocks aufgearbeitet und neuer Sand verteilt. 
 
Förderantrag Sportstättenbau: 
Der Vorstand berichtet über den Förderantrag zum Sportstättenbau. Im Juli machten Nicole und Annika sich auf 
den Weg zum Kreissportbund nach Langen, wo ein Beratungsgespräch zum Sportstättenbau stattfand. Dort 
wurden alle wichtigen Punkte durchgegangen und es wurde das Antragsverfahren erklärt bzw. der Antrag 
bereits durchgegangen.  
 
Vorab wurden drei Angebote bei den Firmen Concept Reitplatzbau GmbH & Co. KG (43.729,42 €), Die Reitsand 
GmbH (42.588,91 €) und Bohlmann Reitböden (57.560,30 €) eingeholt. Alle Angebote enthalten den Aufbau 
einer Tragschicht, einer Trennschicht und einer Tretschicht mit Bio Vlies, sowie die Einfassung des Reitplatzes. 
Hervorzuheben ist hier, dass, aufgrund der biologischen Abbaubarkeit, die Entsorgung des Bio Vlies zukünftig 
keine Schwierigkeiten darstellen wird, wie es bei manch anderen Zusätzen der Fall ist. 
 
Für den Förderantrag wurde die Quersumme aus dem günstigsten und dem teuersten Angebot gebildet und ein 
Sicherheitsaufschlag von 10 % einberechnet. Dieser soll mögliche Mehrkosten abdecken, sodass lieber ein Teil 
der nicht verbrauchten Förderung zurückgezahlt werden, als Nachzufinanzieren. Somit hat sich eine 
Fördersumme von 50.074,60 € ergeben.  
 
Diese splittet sich wie folgt: 
Zuschuss Kreissportbund  15.022,38 € 
Zuschuss Gemeinde   10.014,92 € 
Zuschuss Landkreis   10.014,92 € 
Eigenleistung    15.022,38 € 
           50.074,60 € 
 
Der Zuschuss der Gemeinde ist bereits durch den Gemeinderat gegangen und wurde von diesem bewilligt. 
Aufgrund dieser Bewilligung wirr der Selbe Anteil voraussichtlich auch vom Landkreis Cuxhaven gezahlt. 
 
Das Eigenkapital in Höhe von 15.022,38 € soll in Form eines Crowd Funding erworben werden. Hier wird das 
Projekt auf einer Plattform (z.B. Weser-Elbe Sparkasse) online gestellt und jeder kann sich finanziell daran 
beteiligen. Gern werden auch Spenden von Mitgliedern entgegengenommen. Alternativ kann man auch darüber 
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nachdenken, die Eigenleistung über einen Kredit zu finanzieren. Bei den momentanen Kreditbedingungen, wäre 
dies zu überlegen.  
 
Vom Kreissportbund wird Anfang nächsten Jahres eine Rückmeldung erwartet, ob die Förderung genehmigt 
wurde. Sollte dies so sein, wird die Baumaßnahme voraussichtlich nach unserem Turnier im Mai starten. 
 

TOP 3  Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfer berichtet über die Prüfung der Kasse und konnte keine Unregelmäßigkeiten feststellen. Somit 
empfiehlt er eine Entlastung der Geschäftsführung. 
Als neue Kassenprüfer werden Dagmar Seegemann und Lisa Mahler zur Wahl gestellt. Diese werden 
einstimmig von der Versammlung gewählt und nehmen die Wahl zum Kassenprüfer an. Aufgrund Maikes 
Wechsel in den Vorstand wird Lisa Mahler nur für ein Jahr gewählt. 

 
TOP 4  Entlastung des Vorstandes 
 
Die Entlastung des Vorstandes wird zur Wahl gestellt, dieser wird einstimmig entlastet. 
 

TOP 5  Berichte der Übungsleiter 
 
Bianca Meyer beginnt als Übungsleiter der Voltigierer mit ihrem Bericht über das Jahr 2020. Aufgrund der 
Corona Beschränkungen konnte kein richtiges Voltigiertraining stattfinden, da der Kontaktsport zweitweise 
untersagt wurde. Wenn Training möglich war, wurde das kontaktlose Aufsteigen geübt und meist ohne Pferd 
voltigiert. Außerdem fand auch Training als Zoom-Meeting statt. Unter anderem aufgrund dessen, musste 6 
Rückgänge verzeichnet werden. Derzeit gibt es noch zwei Voltigiergruppen und zwei Einzelvoltigierer.  
Die Voltigierer haben zwei Arbeitsdienste organisiert, welche sehr gut besucht waren. 
 
Nicole berichtet in Vertretung für Ulrike von den Reitern. Aufgrund von Corona waren auch hier nicht viele 
Aktivitäten möglich. Im September konnte sich die Dressurmannschaft in Stade auf dem Turnier mit einer 
Wertnote von 8,0 auf dem zweiten Rang platzieren.  
 

TOP 6  Wahlen zum Vorstand 
 
Aufgrund der Amtsübernahme der Geschäftsführung beim Unterelbschen Renn-, Reit- und Fahrverein steht 
Sandra Schuhmacher-Junge nicht weiterhin als Beisitzerin zur Verfügung. Als Nachfolgerin wird Maike 
Langkabel vorgeschlagen. Diese wird von den Versammlungsteilnehmern einstimmig zur neuen Beisitzerin 
gewählt und nimmt diese Wahl an. 
 

TOP 7  Termine 2021 / Anfang 2022 
 
Das Weihnachtsreiten kann aufgrund der Corona Beschränkungen nicht in der gewohnten Form stattfinden. 
Alternativ möchte der Vorstand alle Mitglieder zu einer kleinen internen Weihnachtsfeier einladen. 
 
Wenn möglich, soll die Jahreshauptversammlung im nächsten Jahr wieder Ende Februar / Anfang März 
stattfinden. 
 

TOP 8  Ehrungen 
 
Es wurden diverse Ehrungen vorgenommen. 
  



 
 

Reitverein Ihlienworth - Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 13.11.2021               Seite 4 von 4 

TOP 10 Anträge und Verschiedenes 
 
Pachtvertrag: 
Im September gab es ein Treffen mit den Verpächtern der Weidefläche für die Pensionspferde. Bei der 
Pachtfläche handelt es sich um ca. 1,1 ha. Weidefläche. Die jährliche Pacht beträgt momentan 260 €. 
Der neue Pachtvertrag soll ab dem 01.01.2023 bis zum 31.12.2030 gelten. Angedacht ist hier eine Pacht von 
500 € zuzüglich der Grundsteuer und der Beiträge für den Wasser- und Bodenverband.  
Außerdem beinhaltet der Pachtvertrag, dass die Weidefläche für maximal 6 Tiere genutzt werden darf.  
Es handelt sich hier erstmal nur um einen Vorschlag des Verpächters. Dieser ist noch nicht endverhandelt. Wir 
werden uns Ende November noch einmal mit den Parteien zusammensetzen und den Vertrag durchsprechen.  
 
Renovierung Container: 
Es musste leider festgestellt werden, dass das Dach vom Container am Dressurplatz wieder undicht ist. Da in 
diesem Jahr kein Turnier stattgefunden hat und andere Arbeiten Vorrang hatten, soll dieses im Frühjahr 
nächsten Jahres, vor dem Turnier im Mai, erneuert werden. Hierzu geben wir rechtzeitig weitere Informationen 
bekannt und würden uns über tatkräftige Unterstützung freuen. Denn auch der Innenbereich wurde in 
Mitleidenschaft gezogen und muss erneuert bzw. renoviert werden. 
 
Nachdem keine weiteren Anträge oder Fragen bestehen, wird die Versammlung um 19:15 Uhr beendet. 
 
 
 
 
 
Protokollantin: Annika Struhs 
 

 
 
Annika Struhs (Geschäftsführerin) 


